

Subscripciones á este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros á precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador D. MANUEL R. PASTRANA

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, pesetas 12.00 al mes; provincias, pesetas 15.00 por trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5.00 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 15.00 trimestre; Filipinas, pesetas 12.00, y países fuera de la unión postal, pesetas 18.00. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

## UNA EXPEDICION A LA MANCHA

Daimiel 31 de Julio.

Sr. Director de El Correo.

De camino.

Pantales como españoles á una fiesta, estuvieron todos los invitados por el Sr. Pinilla, ilustrado alcalde de Daimiel, á las ocho de la tarde del sábado en la estación de Atocha.

El director de Establecimientos penales, don Emilio Nieto, era, como diputado por Daimiel, la cabeza visible de esta expedición, que empezó y sigue bajo los buenos auspicios de la más franca generosidad y de la más sana alegría. Su secretario particular, Sr. Ruiz Marqués, era el inmediatamente encargado de recibir y agasajar á los periodistas invitados, y puedo asegurar á Vd. que pocas veces la solicitud cariñosa del huésped y la conversación fácil y chispeante del compañero, han hecho tan agradable este monótono y trillado camino de la Mancha, que pasó, pasó, en un abrir y cerrar de ojos.

A las dos de la mañana llegamos á Manzanares, en donde recibimos la visita de los señores Mauri, teniente alcalde; Coca, síndico, y Sedano, funcionario del ayuntamiento de Daimiel, que en nombre de la corporación y del pueblo, iban á saludar y recibir al diputado del distrito y á la representación de la prensa. Allí, con las múltiples presentaciones, ya pude hacerme cargo de los compañeros del periodismo de Madrid que formaban parte de la expedición y que andaban desparramados por el tren.

Cambié, pues, cariñoso saludo con el Sr. Rivas Moreno, vicepresidente de la Diputación provincial de Ciudad-Real y director de *La Agricultura*, con García Muñoz, redactor de *La Correspondencia*, Madariaga de *La Iberia*, Tello de *La Epoca*, Torres de *El Eco Nacional*, Urrecha de *El Imparcial*, Muñoz García de *El Globo* y Hervás de *El Resumen*.

Dejamos la línea general de Andalucía por la especial de Ciudad Real, y á las cuatro y cuarto, cuando el sol rompía por el Oriente manchego con los mismos esplendores que en tiempos del Ingenioso Hidalgo, los acordes de una música lejana nos anunciaron que entrábamos en la estación de Daimiel.

En Daimiel.

El pueblo entero había bajado á recibir á su diputado: los chicos, madrugadores por costumbre en esta tierra, habían dejado, estoy por decir que todos los de Daimiel, la cama con el alba, porque ellos eran héroes principales en una fiesta de inauguración de escuelas, y el contento y la alegría les retozaba en el cuerpo; y los grandes, también alegres por otros motivos, tenían en el rostro las señales de una vigilia pasada entre la satisfacción y la impaciencia. Ocupamos los coches dispuestos, y una hora después tomábamos posesión de nuestros alojamientos, luego de haber sido objeto de toda clase de atenciones en casa del alcalde, Sr. Pinilla, que nos obsequió con un *lunch* á la llegada.

En estos pueblos de la Mancha, como es sabido, el sol no encuentra un árbol que le corte el paso, y cae á plomo sobre las calcinadas llanuras, que se vengán de tamaño rigor, enturbiando con un átomo de polvo cada rayo de luz. Escuso decirle á Vd. que quien paga los vidrios rotos del sol y los rigores de la tierra quemada, es el hombre que está obligado á respirar la atmósfera de polvo y fuego líquido, que inunda los campos y las calles. Con estos antecedentes, nos guardamos muy bien de salir de nuestros alojamientos, y entre comentar lo poco que hasta entonces había ocurrido, almorzar, descansar algunas horas y recibir visitas, llegamos á las tres de la tarde que vino á buscarnos el Sr. Fisac y Osorio, ilustrado doctor en medicina y director de *El Eco de Daimiel*.

Nuestro distinguido compañero, acompañado de su hermano el abogado Sr. Fisac, nos obsequió en su casa con un refresco, y nos hizo agradableísima aquella hora que faltaba para los actos oficiales de nuestro viaje.

A las cuatro se reunieron en el Ayuntamiento los que habían de formar la comitiva de inauguración, y de los cuales telegrafiamos algunos nombres. De la capital habían acudido las autoridades y jefes de la provincia: El gobernador civil interino, una comisión de diputados provinciales, el presidente de la Audiencia de Manzanares, el director de la Escuela Normal, el del Instituto, y otras muchas personas distinguidas por su posición social, por su cargo y por su ilustración literaria y científica, cuyos nombres no cito por temor á una omisión involuntaria.

También habían llegado á Daimiel con el mismo objeto nuestros ilustrados compañeros en la prensa el Sr. Sabariego (D. Félix), director de *El Independiente* de Ciudad Real, y el Sr. Acosta, redactor de *El Labriego* de la misma población.

Inauguración de las escuelas.

Precedida de la música del pueblo, y seguida de la muchedumbre, se puso la comitiva en marcha para visitar los locales que se iban á inaugurar. Fué la parte más teatral de las fiestas, y también la más arriesgada, porque se asemejó á una procesion en que los de la comitiva, empaquetados en fraques ó en estradas lavitas, y encerrados entre dos filas de gente del pueblo, en las que había tantos hombres como mujeres, y más chiquillos que nada, hacían oficio de santos sin andas, y porque todavía el sol caía con fuerza, y cada calle nos salidaba, al empujarla, con una bocanada de su abrasado aliento.

Pero el seasonete del país caía que tocaba la música nos impulsaba á mover las piernas á compás, y distraído con esto el pensamiento, y todavía más distraído con ver los racimos de mujeres guapas que poblaban las puertas y balcones, el camino se hizo pronto y la procesion no resultó desagradable. De ese modo visitamos y examinamos cuidadosamente los siguientes

Locales.

En la calle de la Libertad, núm. 10, escuela

para niñas y casas para la maestra y maestro de la de niños.

En la calle de Ciudad-Real, núm. 8, salón para escuela de niñas, y casa para la maestra.

En la calle del Teatro, núm. 1, salón escuela para niños y otra sala-escuela para adultos, con casa para el maestro.

Oficinas para correo y telégrafo con casa para el telegrafista, y habitaciones independientes para el ordenanza y su familia.

En la misma calle del Teatro, núm. 3, casa para la administración de consumos.

En el núm. 7 de la misma calle, casa consjería del teatro y Academia de música.

Uno de estos edificios ha sido solamente reparado en su estado ruinoso, y los restantes han sido construidos de nueva planta. Todos ellos reúnen las condiciones que recomiendo la higiene, y que exigen las necesidades á que se le destinan. Los salones de escuela, altos de techo y espaciosos de capacidad, tanto que algunos parecen salones de palacio destinados á los placeres profanos de la vida más amable; las habitaciones de los maestros y maestras, muy holgadas y muy bien distribuidas, y las de los empleados de telégrafo, consumos, etc., espaciosas y cómodas.

Estas construcciones han costado al pueblo de Daimiel 27.980 pesetas, pero es opinión de todos los concurrentes, entre ellos algunos entendidos en estos asuntos, y bien claro se ve fijándose en el número, importancia y realización perfecta de las obras, que no habrían podido llevarse á término por tan poco dinero sin la infatigable actividad, sin el celo permanente del alcalde Sr. Pinilla y sin haberse aprovechado los materiales de un antiguo convento que el municipio ha adquirido con este objeto y con el de destinar el solar á hermostrar la población con una plaza y paseo públicos.

Sesión de inauguración.

Terminada la minuciosa visita de estos locales, nos dirigimos otra vez al Ayuntamiento, y en el salón capitular celebróse la sesión solemne de inauguración. Ocupaba la presidencia el Sr. Nieto, y las autoridades provinciales y locales completaban la mesa. En los sillones de los municipios tomaron asiento los de la comitiva; los periodistas nos sentamos en los escritorios preparados, y el pueblo llenaba el resto del local, encaramándose algunos de los que no cabían, por puertas y ventanas. Verdaderamente el acto era solemne por su indudable trascendencia en el porvenir intelectual de Daimiel, y merecía la solemnidad que se le dió. En aquellos momentos recordamos otros actos, otras solemnidades que cuentan de los pueblos españoles las historias de otros tiempos, en que la vida municipal era tan vigorosa, sintiendo en nuestra conciencia el convencimiento firme de que solo con iniciativas y con actos como los que celebrábamos, pueden los pueblos sólidamente, dentro de la vida moderna, ser prósperos y ricos, y contribuir al progreso nacional.

La Memoria

El ilustrado alcalde de Daimiel leyó una Memoria sencilla y sentida, en la que cuenta las vicisitudes por que ha pasado el pensamiento de construir las escuelas, y las dificultades que ha habido que vencer, siempre grandes en nuestros arruinados municipios, pero mayores todavía por el eterno expedienteo de la administración española.

En esta Memoria, además, da gracias expresivas á cuantos le han ayudado á realizar el pensamiento, al Ayuntamiento, al contratista señor Maroto, que adelantó los fondos necesarios para las obras, á los vecinos de Daimiel, etcétera, etc., y muy especialmente al diputado del distrito, Sr. Nieto, que prestó su activo concurso para liquidar en los centros administrativos de Madrid las láminas del 80 por 100 de los bienes de propios del pueblo, con cuyo producto se han satisfecho los créditos contraídos por estas obras extraordinarias.

El discurso.

Después de esto, el Sr. Nieto, que presidía, pronunció el discurso de inauguración, que fué discreto, sentido y elocuente como pocos.

Luego de envarcerse de la representación popular que Daimiel tiene en el Congreso, recordó que, no habiendo podido asistir al acto el gobierno ni el director de Instrucción pública, el orador, como consejero de Instrucción pública, felicitaba en nombre del Consejo al Municipio de Daimiel que acometa y realice obras tan meritorias. Aseguró que el gobierno de S. M. mira con profunda simpatía estas iniciativas y estos sacrificios, porque interpreta fielmente los deseos y las aspiraciones de S. M. la Reina, que si se desvela por todo lo que contribuye al bienestar y al progreso del pueblo español, mira como madre amorosa con especial interés y cariño estos cuidados dedicados á la existencia intelectual y moral de la tierna generación que empieza y que es esperanza de la patria.

De las escuelas salen los buenos y los sabios, y este trabajo modesto y escabroso de la instrucción primaria se asemeja al del labrador, que arroja semillas á los campos para cosechar frutos que le aseguren su bienestar. La idea será señora del mundo; y para que la idea sea recta, justa y honrada, es preciso conceder capital importancia á la escuela, que es donde se forma la idea primera, el primer afecto, germen de toda idea y de todo sentimiento. El maestro de escuela es una prolongación del padre de familia, y su puesto debe ser el primero en respetos y cariños en las sociedades cultas.

El sacrificio del pueblo de Daimiel, la iniciativa de sus celosas autoridades, merecen un doble aplauso por haber dado muestras de su amor al progreso, de su amor á la generación que nace, construyendo estas escuelas, y por haberlas construido en los tristes momentos en que una crisis agrícola que se extiende por toda la nación y por toda Europa, hace más incierto el porve-

nir y más penoso el sacrificio. (Prolongados aplausos.)

A la salida vimos que se repartía entre la muchedumbre que se agolpaba á la puerta, una aludición á los daimielenses, en la que el ilustrado Sr. Escobar recomendaba á sus paisanos amor al trabajo y á la enseñanza.

El banquete.

La comitiva se trasladó al espacioso salón en que estaba dispuesto el banquete.

El local estaba adornado con sencillez y gusto. En el centro la interminable mesa para 60 comensales, acomodados muy holgadamente; en el testero grandes espejos, y en las paredes escudones alegóricos, entre los que recuerdo uno «á la provincia», con pasajes del Quijote; otro «al diputado del distrito», en que se representó un niño con manuscritos y libros debajo del brazo, conducido de la mano por los géneos de la inspiración, al templo de la gloria; estos libros tienen en el lomo el título de las obras escritas por el Sr. Nieto, y, por último, otra alegoría dedicada galantemente á la prensa.

Los brindis.

La comida fué de platos escogidos, y á los postres inauguró los brindis el alcalde con un saludo de gratitud á la prensa y á todos los concurrentes.

El Sr. Avenza, ilustradísimo cura párroco de Daimiel, brindó por la unión de la Iglesia y el Estado en todas las fiestas del progreso y por la fraternidad universal.

El Sr. Montijano, director de la Normal de Ciudad-Real, brindó por el amor á la educación del pueblo y por la instrucción primaria gratuita y obligatoria.

El presidente de la Audiencia demostró en un elocuente brindis que los presidios se pueblan principalmente con los que carecen de instrucción primaria.

El Sr. Muñoz, ilustrado redactor de *El Globo*, dió las gracias en nombre de la prensa de Madrid por las atenciones de que habíamos sido objeto, y recordó también que por cada escuela que se abre se cierra un presidio.

El Sr. Sabariego, ilustrado y elocuente orador, en nombre de la prensa de Ciudad-Real, dedicó frases cariñosas á la de Madrid, y brindó por el Sr. Nieto, que sabe, no solo mejorar las cárceles, sino fomentar escuelas, y por el alcalde y autoridades de Daimiel.

El Sr. Rivas Moreno, periodista muy notable de tecnicismo agrícola, y vicepresidente de la Diputación provincial de Ciudad Real, después de saludar con mucho cariño á la prensa de Madrid y á las autoridades reunidas en el banquete, se lamentó de que en la provincia de Ciudad-Real solo el 17 por 100 de habitantes sepan leer y escribir, mientras que en otras provincias, como la de Santander, la proporción sea de 50 por 100.

La vida y la riqueza de toda la Mancha es esencialmente agrícola, la agricultura no se fomenta sino con la aplicación de todos los adelantos de la ciencia y de la industria. Brindo porque fomentemos sin cesar esa instrucción primaria que permita á la generación que está en los comienzos de su vida, enriquecer á la provincia y á la nación con la aplicación de la agricultura técnica, profesional y práctica.

El Sr. Campos, teniente alcalde, brinda por los hombres públicos, por la prensa, por Montesinos, lumbrera de la pedagogía española, y por todos los concurrentes; el Sr. Moraleda por la cordialidad de todos los pueblos y por la prensa de Madrid; el Sr. Cordero, gobernador interino de Ciudad-Real y orador correcto, por el alcalde y concejales de Daimiel y por el señor Nieto, que sabe, como diputado y consejero de instrucción pública, inaugurar escuelas, y como director de Establecimientos penales, sanear con inteligencia y recitad la voluntad enferma del penado.

Otro periodista de Madrid, de cuyo nombre no quiero acordarme, se levantó, á ruegos de sus compañeros, á dar las gracias por las frases y saludos de que nuevamente había sido objeto la prensa madrileña; á proponer que los ramos de la mesa fueran enviados á la señora del alcalde, y á proponer que la última copa seapurara en honor de las garbidas mozas de Daimiel, entre cuyo tipo regional encontré Cervantes la encarnación de la Dulcinea del Hidalgo Manchego.

Y por último, el Sr. Nieto resumió los brindis con uno elocuentísimo por la prosperidad de España y por la ilustre Reina Regente, cuyo espíritu y amor preside á todos los actos del progreso nacional.

La velada.

Como última parte del programa oficial, asistimos á la velada literaria celebrada en el teatro, con lucimiento y brillantez.

El programa era de todo punto escogido, y así las señoritas doña Josefa y doña Manuela Periconi, D. Manuel Villanueva, y D. Eladio y D. Federico Pinilla, D. José Joaquín Torres y D. José Rodríguez, que desempeñaron la festiva comedia *Robo en desfilado*, como los señores Moreno, Madridejos, Fernando Rodríguez, Leopoldo Cruz, Ramiro Romo, Mateos, doña Carmen Hurtado de Mendoza, las señoritas de Periconi y D. Ramon Camacha, que ejecutaron números en el piano, en el violín, y números de canto, merecieron ruidosos y justos aplausos de la concurrencia por sus evidentes condiciones artísticas.

Los organizadores del programa tuvieron el buen gusto de no poner en él lectura de versos.

En el teatro, en donde se congregó la flor y nata de las bellezas de Daimiel, pudimos apreciar la fertilidad de esta tierra para este género de flores y de frutos.

Impresiones.

A las dos de la mañana terminó la velada, y pocos momentos después todos los periodistas madrileños se encajonaban en coches para ir á

pasar el día á las célebres Lagunas de Daimiel, pero á mí me pareció más cómodo y más útil, mientras mis compañeros tragaban polvo por el camino, quedarme á dormir en la población, con objeto de descansar algo y estudiar al día siguiente las condiciones de vida del pueblo de Daimiel, su agricultura, su producción y sus aspiraciones.

Sobre estas impresiones, querido director, haré mi segunda carta, porque esta ya es pesada, pero no quiero terminar hoy sin decir en resumen, que los honores de la fiesta han sido para el diputado Sr. Nieto, que tiene en Daimiel y en todo el distrito, á juzgar por las numerosas comisiones que han venido á visitarle, profundas simpatías, y para los periodistas; ni sin enviar un cariñoso saludo, espresion de nuestro agradecimiento, á los Sres. Pinilla, padre é hijos, á las autoridades de Daimiel, á los Sres. Ruiz Marquez, Torres y Hervás, y en general, á cuantos se han desvivido con simpática solicitud por hacer más agradable nuestra breve residencia en esta población.

MODESTO S. ORTIZ.

Los alcoholes.

Experiencias de un productor de vino.

27 de Julio de 1887.

Sr. Director de El Correo.

Mi estimado amigo: A pesar de lo dicho en mi anterior respecto de la cuestión latente de los alcoholes, como entiendo que esta cuestión entraña suma gravedad, vuelvo á escribirle ampliando lo que yo pienso respecto de tan importante asunto, en vista del clamoreo de algunos, clamoreo que yo creo injustificado.

Yo por mi parte sigo opinando lo mismo que le decía en mi anterior, que toda medida que tomemos hoy de represion en contra de Alemania, nos ha de perjudicar; pero si dejamos de hacer algo, Francia, que es el mercado natural de nuestros vinos, si nos cruzamos de brazos ante las medidas protectoras del gobierno alemán para esta fabricación, tomará desde luego represalias y sus medidas imposibilitarían la exportación de nuestros vinos.

Ante este temor, ya que no soy partidario del aumento de derechos arancelarios para los alcoholes, creo podían aumentarse estos de una manera prudencial, sin meterse para nada en la cuestión del estanco, medida que llevaría una perturbación grande á la administración, sin beneficios para nadie.

Lo único que aquí cabe es el aumento arancelario, pero no el que muchos tal vez le propondrán, desconociendo si se quiere lo que ó puede ser el comercio de vinos ni la producción vitivinícola de este país. Todo el mundo sabe que el comercio de nuestros vinos arranca desde la invasión floxérica de los viñedos de Francia y desde el tratado de comercio de 1822, cuyo tratado parecía á todos á primera vista perjudicial á nuestros intereses; pero el tiempo y la experiencia nos han venido á demostrar todo lo contrario, y dudo que Francia á la terminación de dicho tratado lo acepte en las mismas condiciones de hoy.

Esta circunstancia ha contribuido al desarrollo del comercio y de la explotación vitícola, pero ha secundado á ésta y á las facilidades en la exportación los alcoholes alemanes que hemos utilizado para remontar nuestros vinos, cuyo coste ha sido baratísimo. No solo ha dado estas facilidades al comercio el alcohol alemán, sino que ha producido para el Tesoro rendimientos nada despreciables.

Hoy que los vinos no alcanzan los precios que los cosecheros quieren, todo el mundo se revuelve en contra de los alcoholes alemanes, que, á decir verdad, han contribuido por mucho al fomento de nuestra producción vitícola.

Desde 1882 hasta parte de 1886, nadie dijo una palabra respecto de los alcoholes alemanes; todo el mundo vendía sus vinos á buenos precios, y desde luego iba contento en su mulita; pero llega la cosecha actual, ó sea la de 1886, y como Francia recolecta vinos de buen color, el comercio francés, en vez de pedirnos vinos de primera y segunda, como en años anteriores, se limitó á pedir vinos de tercera, ó sean pequeños; porque el comercio, para sus mezclas ó manipulaciones, no necesitaba color para remontar sus vinos, sino fuerza alcohólica.

El comercio, como de costumbre, había hecho grandes acopios de vinos de primera y segunda, á precios elevadísimos; los remitió al mercado francés, esperando venderlos de 45 á 50 francos el hectólitro. ¿Qué resultados obtuvo nuestro comercio de sus primeras remesas al mercado francés? Pérdidas sensibles, porque los vinos remitidos que valían al precio indicado, tuvieron que venderse con una pérdida de un 40 y hasta de un 50 por 100 de su valor. ¿Cuál fué la causa de estas grandes pérdidas? La que anteriormente tenemos dicho: que el comercio francés no necesitaba para remontar sus vinos color, sino fuerza alcohólica, importándoles muy poco que los vinos estuvieran ó no agudados; los que ellos deseaban eran grados de alcohol, sin importarle para nada la cuestión del color.

¿Encuentra el comercio francés quien le facilite lo que deseaba? Si, señor, Italia y la Dalmacia inundaron desde luego todos los mercados de Francia de vinos rojos claretes con 15 y 12 grados de alcohol, los cuales cedían de 28 á 30 francos el hectólitro, mientras nosotros no podíamos cederlos sin experimentar pérdidas de consideración, no solamente para el comercio, sino para la producción vitícola.

Con arreglo á las pretensiones de nuestros cosecheros, para poderse vender nuestros vinos en París de 28 á 30 francos, se necesitaba adquirirlos en esta de 10 á 12 pesetas el hectólitro. Se encontraban estos en disposición de cederlos á estos precios para con ellos contrarrestar la importación de la Italia y la Dalmacia? De ninguna manera; ¿qué otros cosecheros, acostumbrados

como estaban a vender sus vinos de 25 á 35 francos el hectólitro, se negaron a vender con arreglo á las circunstancias, mientras las paciones indicadas, inundaban los mercados franceses, sin reparar si vendian caro ó barato; lo que deseaban era dar salida á sus vinos. Un detalle: Italia que hace veinte años era tributaria nuestra, ha recolectado en la última cosecha alrededor de 40 millones de hectólitros, calcule, pues, si podría esperar con tan grande cosecha vender sus vinos á los precios que pretendian nuestros cosecheros.

Además, la industria francesa ha elaborado durante la última campaña alrededor de 14 millones de vino de pasas; esto, y la inmejorable calidad de sus vinos ha dado por resultado que nuestros vinos buenos no alcanzan los precios que de consuno habian conseguido.

Tal vez en la próxima cosecha los vinos franceses no resulten tan buenos de color como en la anterior; si así sucediese, entonces nuestros vinos obtendrían buenos precios. Esto está por venir, y debemos esperar á ver lo que resulta.

Volviendo á la cuestión de nuestros vinos, era natural que encontrándose nuestro comercio medio arruinado por las pérdidas sufridas durante los primeros envíos, no tuvo más remedio que recurrir al medio que muchos reprobaban y que yo no censuro, de fabricar con nuestros vinos de primera de gran color, que les costaban á precios muy elevados, vinos pequeños, adicionándoles agua y alcohol hasta dejarlos con 19 ó 20 grados de extracto seco, y de esta manera han podido sostener la lucha nuestros vinos en aquel mercado durante parte de la segunda temporada de la campaña.

Convencidos, por último, nuestros cosecheros de que no podrían alcanzar los precios que en un principio pretendían, poco á poco fueron cediendo en sus pretensiones, y por fin el comercio se ha visto libre de fabricar vinos pequeños, exportándolos tal y como se recolectan, con solo la adición de alcohol que algunos necesitan.

Esto es, en resumen, lo ocurrido en la campaña actual respecto de nuestros vinos, y no creo que esto sea suficiente para que unos y otros muevan tanta polvareda en contra de los alcoholes alemanes.

Yo, por mi parte, soy cosechero de vinos, y desde luego me pregunto: ¿Pueden, los italianos en particular, vender sus vinos más baratos que los nuestros? Yo entiendo que no. Pues si nos encontramos en igualdad de circunstancias, ¿de dónde nuestra ridícula pretension de querer vender nuestros vinos casi un doble que el de otras procedencias? He aquí, amigo mío, la síntesis de la guerra contra los alcoholes alemanes: mientras vendemos el vino á precios elevados, todo va bien; el día en que se nos pone en igualdad de circunstancias á otros países productores, tronamos desde luego contra el gobierno y contra todo aquello que nos parece que nos puede perjudicar.

Por estas y otras razones es necesario estudiar friamente esta cuestión, no sea que nos precipitemos y los remedios resulten despues peores que la enfermedad.

Teniendo en cuenta que nuestra producción vinícola se ha estendido y propagado lo bastante para poder exportar á los mercados de Francia y América de 12 á 15 millones de hectólitros de nuestro vino, parece que es lo conveniente, para favorecer la exportación, que el alcohol cueste barato. Si este se elabora de vino, ha de resultar más de doble, y este aumento entiendo que ha de redundar en perjuicio del precio del vino que los cosecheros tendrán que caer más baratos, porque dudo que Francia pague más por sí los vinos van remontados ó no con alcohol de vino ó industrial.

Me estendería en muchas más consideraciones; pero veo que me he estendido demasiado; con lo dicho creo que será lo bastante para que los lectores de El Correo puedan formar concepto.

Valencia 27 de Julio de 1887.

Cartas de «Asmodeo.»

Malas noticias.—Lo que es la vida humana.—Dolores y placeres.—Llegada de Gayarre.—Su próximo concierto en el Casino.—Entrevista ó interview.—Sus planes.—Viaje á América.—Dos años.—En Jai-alai y el Casino.

Ayer ha sido día de malas noticias, como si enmedio de esta existencia bulliciosa y alegre resonara el terrible Memento que nos recuerda lo efímero y fugaz de los goces terrestres.

En el exprés del sábado llegó á la ciudad el doctor Candela, llamado telegráficamente desde los baños de Cestona para asistir á la condesa de Almaraz, atacada de uno de esos cólicos llamados vulgar y gráficamente de *misere*. Cuando llegó al establecimiento el célebre facultativo, era cadáver la virtuosa señora; y tampoco logró recoger su último aliento su amantísima hija, la esposa del Sr. Leon y Castillo, que desde Biarritz corrió á Cestona al recibir la fatal noticia.

También en Vitoria ha sufrido el marqués de Molins un nuevo ataque que ha puesto en grave riesgo su vida.

Parece que ha pasado el peligro y que el ilustre hombre político se halla en convalecencia.

Por último, es objeto de general interés y de viva conmiseración la señora de Gandarias, establecida en esta población, que despues de haber perdido su esposo há pocos años en el naufragio del *Gijón*,—en que tanto se ocupó el público en aquella época—ha visto morir en cinco días dos de sus hijos; y ahora se encuentran casi sin esperanzas de salvación su anciana madre y su única hija, jóven que no ha cumplido aun los tres lustros.

Ante desgracias semejantes, nadie puede permanecer frío ni indiferente.

Continúa la afidencia de forasteros: han llegado recientemente el diputado D. Ezequiel Ordoñez, con su señora—apenas restablecida de la fiebre tifoidea que abí ha padecido;—traen consigo sus tres hijos; hospedándose en un lindo hotel de la Concha, vecino del ocupado por el Sr. Romero Robledo.

También ha regresado de los baños de Sobron el Sr. D. Emilio Bravo; y procedentes de los de Cestona han venido los condes de Villagonzalo, quienes se detendrán algunos días al lado de sus hermanas las condesas de Ofalia y de Torre-Arias establecidas en el cercano barrio llamado el *Antiguo*, donde residen igualmente los marqueses de Camarasa, los de Baroja, los condes de Somosnacho, la condesa de Liebrehat, la familia del Sr. Magaz y algunas otras.

Ignalmente tenemos entre nosotros,—alojado en el *Hotel de Arresse*,—el ilustre cantante Julian Gayarre, con la frente coronada de laureles, conquistados en el teatro de *Covent Garden*, en Londres.

Las entrevistas con los hombres políticos y los artistas—*interviews* que dicen muchos—para mayor claridad—son una de las modas, una de las manías actuales, y yo no he querido ser menos que los demás.

Así, ayer tarde me fui á visitar al eminente tenor y tuve con él la conversacion siguiente: —¿Qué tal, amigo Gayarre?

—Y Vd., querido *Asmodeo*?

—Perfectamente en esta hermosa ciudad. ¿Vá Vd. á permanecer algun tiempo en ella?

—Probablemente hasta fines del mes.

—Los periódicos de aquí anuncian que cantará Vd. una noche en el Casino.

—Es posible; pero no sé si será el 14, cual ellos afirman, ó algo despues; cuando se halle la Corte en San Sebastian.

—¿Y luego?

—Luego me iré á descansar un mes en el Roncal.

—Para cantar durante el invierno en Rusia, ¿no es así?

—¿Chi lo sa?—No he contraído compromiso, porque prefiero á todo mi libertad. Además, podría suceder que me decidiese á aceptar las proposiciones que me hacen para recorrer América, principiando por los Estados-Unidos.

—Entonces debemos perder la esperanza que abrigábamos de verle á usted en Madrid en Febrero y Marzo.

—No hay nada todavía seguro, porque no he formado resolución. El viaje al Nuevo-Mundo duraría dos años, recorriendo en tal caso las principales repúblicas españolas.

—¿Qué mala noticia para los madrileños, y especialmente para mí!

—¿Quién sabe lo que puede suceder?

—El ejemplo de la Patti, de la Nilsson, de Sarah Bernardt y de tantos más, ha sido fecundo en resultados; y mister Albej, mister Grau y otros nos arrebatan nuestros cantantes y actores favoritos.

—Repito que nada hay decidido todavía.

—Pero me temo que pronto lo estará.

Púsemos entonces en pié, y estrechándole la mano me dirigí á *Jai alai*, por ser la hora del partido de pelota.

*Jai alai* en euskaro significa *fiesta alegre*, y de perlas le viene el nombre á la que ayer se celebraba, porque el *fronton* presentaba un aspecto brillante y animadísimo.

En los palcos estaban las hermosuras indigenas junto á las forasteras, porque los *pelotaris* se han puesto en moda, y madrileños y donostiarros se han abonado á palcos y á sillás.

Luchaban ayer el *Chiquito de Eibar* y el *Manco de Villabona*, los dos atletas del país Vasco, y hubo como siempre apuestas en abundancia.

El triunfo quedó por el segundo, que á pesar de ser menos ágil que su rival y de no tener sino la mano izquierda, posee los recursos de su larga experiencia y consumada habilidad.

Palmadas, gritos, *Aurrahs*, de todo hubo, atravesándose cantidades de consideración de ambas partes.

Por la noche funcionó variada, amena y lucida en el Casino.

El programa prometía; la jóven violinista discípula de Sarasate, miss Nettie Carpenter, que ya se dejó oír el verano anterior en el teatro Principal, y es un prodigio de habilidad y talento á los catorce años.

Desde 1886 acá ha adelantado extraordinariamente, y su ilustre profesor—allí presente—se mostraba asombrado de sus progresos.

Despues cantó Mr. Ybós, primer tenor del teatro de la Grande Opera de París, y fué bastante aplaudido; y en fin, *La Estudiantina Española*, dirigida por el Sr. Gil de Rabal, que ha recorrido las primeras capitales de Europa con notable fortuna, completó el espectáculo, dejando este muy satisfecha á aquella distinguida y elegante sociedad.

Una idea les ocurría á todos al retirarse.

Entre nuestras glorias nacionales ocupa Sarasate alto y señalado puesto.

¿No le tendrá asimismo en las suntuosas fiestas del Casino?

ASMODEO.

San Sebastian 1.º de Agosto de 1887.

Telegramas de la mañana.

El desafío de Ferry.

París 1.º.—Hallándose ausente de esta capital el Sr. Casimiro Perier, el Sr. Julio Ferry se ha visto obligado á designar otro padrino que sustituya á aquél.

Probablemente será el Sr. Proust quien debe llegar á París esta tarde.

Se cree que esta misma noche celebrarán la primera reunión los cuatro padrinos para decir si há lugar ó no al duelo entre Ferry y Boulanger.

El príncipe Guillermo.

París 1.º.—El *Figaro* asegura esta mañana que la enfermedad del príncipe heredero de Alemania se ha agravado notablemente.

En Rio de Oro.

Las Palmas (Gran Canaria) 1.º.—(Por el cable de la Compañía Nacional Española.)—Hoy se han recibido noticias de Rio Oro.

Segun aquellas, reinaba completa tranquilidad en aquella factoría española.

Aumenta considerablemente el movimiento en el puerto de las Palmas.

Durante el mes que terminó ayer, han llegado 62 vapores.

Prision de socialistas.

París 1.º.—Varios telegramas de Berlín hablan de numerosas prisiones de socialistas, verificadas en aquella capital, Hamburgo, Magdeburgo y otras ciudades.

El príncipe Fernando.

París 1.º.—Segun un despacho de Viena, el príncipe Fernando de Coburgo, saldrá para Bulgaria inmediatamente, prestando juramento en Tirnova el jueves próximo.—*Febra*.

Inexactitudes.

No de otro modo deben calificarse las que se consiguan en el artículo publicado bajo el título de *Penalidades*, por el periódico *El Resumen*, en su número correspondiente al 31 de Julio próximo pasado.

tor general de Establecimientos penales, don Emilio Nieto, á quien la prensa, sin distinción de matices, y la opinion pública, no puede menos de aplaudir por el espíritu moralizador y reformista que ha impreso en poco tiempo á un ramo de la administración que, á pesar de su gran importancia, fué siempre mirado con el mayor desdén por nuestros gobernantes, á la par que considerado con vergüenza y desprecio por las irregularidades que se cometían en el mismo.

Los que conocen al Sr. Nieto no pueden dudar nunca de su rectitud. En su despacho encuentra siempre la desgracia el consuelo que ha menester, y nadie que le ha pedido justicia há sido desatendido, siendo muchos los casos en que los deberes de su cargo se han impuesto á sus compromisos políticos y de partido, ocasionándole no pocas disgustos.

Penetrado en cualquier establecimiento penitenciario de la Península y preguntado, tanto á empleados como á reclusos, por D. Emilio Nieto: de los primeros se oyen frases de elogio, de cariño y de consideración, y de los segundos, dictados de padre, de protector, lágrimas de gratitud en muchos y cuanto cabe en el corazón de esos seres infelices tan poco acostumbrados á encontrar apoyo y protección. Pero, ¿á qué tantas digresiones? estas son inútiles por completo toda vez que el actual director de penales está ya juzgado por la opinion de la manera más favorable.

Sin embargo, un artículo que entraña acusaciones caprichosamente graves, necesita una rectificación inmediata; pero la circunstancia de encontrarse fuera de Madrid el Sr. Nieto, nos impide refutar uno por uno todos los cargos que en aquel se lanzan contra el hombre público que hoy está al frente del Centro de que se trata, y únicamente la amistad que nos une á aquel, la seguridad absoluta que tenemos en su rectitud y los actos de justicia que lleva dadas tantas pruebas, nos obliga á fuer de imparciales á dedicarle estas líneas, no en su defensa, que de esta no há menester, si no para hacer constar, sin temor de equivocarnos, que en la dirección de Penales no se cometen arbitrariedades é injusticias, y que allí se cumplen las leyes al pié de la letra, sin menoscabo alguno de los derechos que corresponden á los funcionarios de penales.

A estas impresiones, podemos añadir que *El Resumen* no tenía razon alguna para pedir lo que ha pedido en los días anteriores, sobre nombramiento de empleados *interinos* para la Cárcel Modelo, pues ignora que el decreto de 13 de Diciembre de 1886, prescribe que todas las vacantes se han de proveer en tres turnos, de *examen, mérito é ingreso de aspirantes*, y para los tres ha de preceder el anuncio en la *Gaceta*, y señalamiento de plazos de treinta días para las solicitudes, el nombramiento de Tribunales, etc., etc., aparte de aquellos casos en que según la ley de sargentos, hay que dar cuenta al ministro de la Guerra de dichas vacantes. Resulta, pues, que entre el día de la vacante y el de su provision han de transcurrir próximamente unos dos meses. ¿Habrian de quedar todo este tiempo las plazas sin cubrir, con detrimento del servicio y con grave recargo de los empleados que quedarán?

Nada más absurdo que las censuras por estos nombramientos *interinos*. La mejor respuesta es el anuncio de las vacantes en forma reglamentaria, y ese anuncio está ya en la imprenta de la *Gaceta*.

El Sr. Nieto cumple estricta y rigurosamente todo lo preceptuado; y en cuanto á ingreso de aspirantes, basta decir que desde 1882 hasta Agosto de 1886 ingresaron en el Cuerpo unos siete ó ocho de dichos aspirantes, y el señor Nieto desde esta última fecha hasta los últimos días de Junio en que quedó constituido el Cuerpo, ha dado cabida á vientos.

¿Qué calor!

Caballeros, esto es.... derretirse. Con decirles á ustedes, ¡oh afortunados veranistas que andan por esas playas relativamente frescas! (porque esto con los madrileños no reza), que desde hace tres días marca el termómetro más de cuarenta grados, á la sombra, comprenderán que no nos quejamos de vicio y que nuestra *sombra*, de negra que era, ha subido al rojo cereza.

Decididamente, temperatura tan elevada, no es posible que puedan soportarla muchos días más, á no ser aquellas personas que no tienen nada que perder.... físicamente hablando, por supuesto.

Por ejemplo, á nuestros compañeros en la prensa carlista, republicana, izquierdista y conservadora, petrificados como están, ó deben estar, les importará, seguramente, muy poco que el mercurio suba ó baje. Ellos se quedarán tan frescos, por más que todos den chispas con el eslabón.

Consolémonos.

Sudadas las anteriores líneas, cayó en nuestras manos *Las Novedades*, periódico de Nueva York que suele publicar cosas curiosas y maravillosas *infundadas*.

Hé aquí el último, á propósito del calor:

“Los empleados—dice—de una casa comercial de Indianápolis (Indiana), al abrir una caja de huevos que se había recibido en consignación, se sorprendieron al notar que á los pocos momentos los huevos de la camada superior se rompían y salían de los cascarones secos pollitos. Evidentemente los rigurosos y continuados calores de estos días habían bastado para producir la incubación. Casi todos los huevos de la caja parecen tener pollo, y se espera que las pequeñas aves rompan un día de estos su prision.”

Compañero, pase, por más que parece un poco fuerte el.... calor.

Aunque, bien mirado, nada tiene de extraño, porque en Madrid sucede todavía más.

(Esto es para *Las Novedades*.)

Pues ha de saber Vd., querido compañero, que para escribir este comentario al suelto copiado, ha tenido que estar el mozo de nuestra redacción humedeciendo los puntos de la pluma porque se secaba la tinta desde el tintero á las cartillas.

Y conste que no estamos en Andalucía. Ni en Nueva York.

LA GACETA DE HOY.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes: Presidencia.—Reales decretos disponiendo que don Rafael Rodríguez Arias, ministro de Marina, cesó

en el desempeño interino del ministerio de la Guerra; mandando que se encargue del mismo D. Manuel Ocasio, que lo es en propiedad, y que durante la ausencia del Sr. Rodríguez Arias, desempeñe interinamente la cartera de Marina el ministro de la Guerra.

—Otro decidiendo á favor de la autoridad judicial una competencia suscitada entre el gobernador de Leon y el juez de la Bahesa.

Guerra.—Ley autorizando al gobierno para vender ó permutar los edificios y fincas destinadas á estaciones de Guerra, como así convenga para el mejor servicio.

—Real decreto aprobando la compra de dos solares en la calle del Bastrero de Sevilla, para ensanchar el cuartel de la Carne.

—Otros autorizando al Director general de Artillería para la adquisicion de madera de pino y de una prensa para producir pólvora prismática.

Fomento.—Reales órdenes declarando desierto los concursos para proveer una plaza de profesor de dibujo lineal en Barcelona y otra de aritmética y geometría del dibujante en Zaragoza.

—Ley declarando de servicio general el ferrocarril de Sangüesa á Soris.

—Otra incluyendo en el plan general de carreteras una que partiendo de Alcañiz empalma en Olesat y va á la de Igloucia á Aliaga.

—Otra autorizando la construcción de una carretera de Casinos á la general de Valencia á Adema.

—Otra incluyendo en el plan de carreteras una de la estación de Villada á empalmar á Ferradillo con la de Sahagún á Saldana, y otra desde Cisneros á empalmar con la de Villafraigo á Lagartos.

—Otra incluyendo en el plan general, una carretera de Plasencia á enlazar en Oropesa con el ferrocarril del Tejo.

—Otra incluyendo una carretera que partiendo de Duñas termine en Ateca.

—Otra incluyendo en el mismo plan una carretera que, partiendo de la de Cariñena á Escatron, se palme en Bujaral con la de Madrid á Francia.

AL MENUDEO.

En Dénia ha triunfado la candidatura del Sr. Romero Paz, despues de reñida lucha durante la elección.

La estación de Oquendo que ha de erigirse en el Paseo de la Zurriola, de San Sebastian costará 20.000 duros.

La coronación inwitará á S. M. la Reina á que digne colocar la primera piedra.

Para cubrir vacantes reglamentarias, va ascender: A capitán de fragata, D. Víctor Concas; á teniente de navio de primera clase, D. Juan de Concha y Ramos, y á teniente de navio D. J. Vero Lopez de Roda.

Ha salido para el Norte el diputado á Cortes Sr. Pacheco.

Ferrocarril á Chinchón.

En los últimos días del pasado mes, se celebró en Chinchón una reunion numerosa de representantes de los pueblos de Morata y Colnaron que, en union de los de la localidad, trataron de que sea una verdad la cuestion del ferrocarril, que tantos beneficios les ha de reportar.

Presentes los Sres. Morillo y Sanahuja, en presentación de la empresa del ferrocarril Madrid á Arganda, manifestaron que, no tienen ningun inconveniente en la prógacion de su ferrocarril hasta aquellas localidades, sino que propusieron varios medios prácticos, que aquellos aceptaron con gran entusiasmo, tomándose acuerdos que pronto se dictaran en hechos.

Mañana saldrá de Madrid el correo de América por la vía de los Estados Unidos.

Lo que se suponía.

La comision nombrada por la prensa del País y de los departamentos con plenos poderes para averiguar quiénes fueron los periódicos autores de las cartas dirigidas á una dama alta posicion exigiendo dinero, bajo amenaza de publicar que Pranzini había pasado con la noche del crimen, ha publicado el resultado de sus averiguaciones.

El informe de la comision revela que ninguno de los que firmaban las cartas, es periodista ni tenia nada que ver con los periódicos cuyos nombres citaban las cartas.

El marqués de Molins.

Telegramas recibidos de Vitoria dicen que enfermedad del señor marqués de Molins no es por fortuna tan grave como en un principio se creyó.

El ilustre enfermo se halla ya fuera de peligro, lo cual consignamos con mucho gusto.

En breve saldrá para el extranjero, quizá larga temporada, la señora duquesa viuda Pastrana, despues de ultimar la cesion de palacio á las religiosas del Sagrado Corazón. La ilustre dama solo se ha reservado unas pocas habitaciones, por si alguna vez visitá Madrid. Y á tal punto ha llevado su alejamiento de todos los bienes terrenales, que hasta ha primido las antiguas oficinas de la casa duquesal.

Regalos régios.

En nombre de su angusto hijo, S. M. la R. Regente se ha dignado mandar remitir al presidente de la Sociedad Colombina Onubense fauno de bronce para premio, con motivo de fiestas que se han de celebrar en el mes de Agosto en Huelva en conmemoracion de la vida de Cristóbal Colon para el descubrimiento del Nuevo Mundo.

También se ha dignado conceder una medalla de bronce dorado para la rifa de Tiendas Asilo de Málaga, con motivo del Centenario cuarto de la reconquista de dicha ciudad, y otra copa de bronce y oro en colores destinado á la rifa de las Escuelas Católicas Osdiz.

Finalmente, á San Martín de Provençales, destino al certámen literario que ha de celebrarse en dicho punto para conmemorar el establecimiento de las Cajas de Ahorros para lares de niños y niñas, S. M. ha ordenado al intendente general la remision de dos pedregales de bronce macizo, estilo Benvenuto.

Señoras que toman el olivo.

Dos señoras de la sociedad valenciana, despreciado de sus respectivos hogares, y sus respectivos amantes.

Ambas son casadas: una ha huído sola otra con sus hijos pequeños.

Uno de los esposos ha interesado la buca para la captura de su mitad; pero no así el otro, que decidido no buscarla ni hacer la más mínima averiguacion.

Y de Linares dicen que tres enamoradas

Horitas, escaparse, Dos logros sorprend, El nuu, Horas pre, tado á qu, medallas, en el con, Al Sr., de esa i, cho, dest, Ma, El ad, Madrid e, monstrat, de Julio, bitrio, Da d, alcanza, mos del, pesetas, 1884, qu, mos lleg, El P., os que, anoche, Sa han, que des, San Seb, efecto se, piquete, John, mormo, do falle, Pocos, que ac, según l, dentro, Dura, Inglate, 150 mi, 150 por, á 50 m, que Gr, de la na, mania, francos, Los c, se and, En el, tribuna, talmen, su vict, vos trá, de una, el juez, Me, mont, ros, en, Par, á las fi, Boulev, el min, una ve, bica!, Rec, dros, seain, Ber, el pri, En q, que d, Ag, á, nion, Mie, regue, Buq, Me, men, pusi, Est, causa, Se, dista, Pa, el Sr., Prou, Est, tarde, con l, La, se su, A, drian, Se, que, fijad, El, mañ, de pe, C, dion, bar, A, C, ocu, D, troa, tray, g, los, lang, E, E, Pa, S, S, que, rad, her, reb,

Horitas, hermanas y muy guapas, resolvieron escaparse con sus novios hace muy pocos días. Dos lograron su propósito, pero la tercera fué sorprendida antes de la escapatoria.

Medallas por lo de las Carolinas.

El nuncio de Su Santidad visitó ayer á los señores presidente del Consejo y ministro de Estado á quienes entregó, en nombre del Papa, las medallas conmemorativas de su intervención en el conflicto de las Carolinas.

Al Sr. Moret le hizo entrega, además, de dos de esas medallas, encerradas en precioso estuche, destinadas á S. M. la Reina.

La renta de consumos en Madrid.

El administrador general de consumos de Madrid entregó ayer al alcalde el estado demosttrativo de la recaudación en el pasado mes de Julio en los felatos de Madrid por dicho arbitrio.

De dicho trabajo resulta que la recaudación alcanza la suma de 1.525.393 pesetas 41 céntimos, habiendo un aumento con relación á igual mes del año pasado de 250.000 pesetas, y 15.000 pesetas menos que las recaudadas en Julio de 1884, que fué el año en que la renta de consumos llegó á más altura.

El P. Lersundi y el representante de Marruecos que con él llegó anteaayer á Madrid, salieron anoche para Tánger.

Se han dictado las órdenes oportunas para que desde el día 10 se halle todo dispuesto en San Sebastian para recibir á S. M. la Reina. Al efecto se trasladará pronto á aquella capital un piquete de alabarderos.

Pronósticos fatídicos.

John Taylor, presidente de la iglesia de los mormones y jefe de los doce apóstoles, acaba de fallecer en Salt Lake.

Pocos momentos antes de espirar, anunció que acababa de recibir del cielo una revelación, según la cual Nueva York quedará destruida dentro de siete años.

Importación de frutas.

Durante el año de 1886 fueron importadas á Inglaterra frutas de toda clase por valor de 150 millones de francos, y la nación que más importó fué España, cuyo comercio ascendió á 50 millones de francos; en segundo lugar sigue Grecia, por valor de 42.500 000 francos, y la nación que figura en último lugar fué Alemania, que solo importó por valor de 2.405.000 francos.

Justicia catalana.

Los ciudadanos de Union City (Kentucky) no se andan en chiquitas.

El negro John Thomas fué llevado ante un tribunal bajo acusación de haber abusado brutalmente de una niña blanca. Identificado por su víctima, los circunstantes, sin esperar nuevos trámites, asieron al negro y lo ahorcaron de una viga de la misma sala en que se sentaba el juez.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde.

Nombramiento interino de Crispi.

Roma 1.º.—El Sr. Crispi desempeña interinamente el cargo de ministro de Negocios extranjeros, en virtud de una orden telegráfica del rey.

Boulangier en baja.

París 1.º.—Los ministros que asistieron ayer á las fiestas de San Justín, dicen que los vivas á Boulangier fueron insignificantes, y que en cambio el ministro de Obras públicas, Sr. Spuller, obtuvo una verdadera ovación al grito de «Viva la República!».

Funerales de Depretis.

Roma 1.º.—Se está haciendo grandes preparativos para los funerales del Sr. Depretis, que como se anunció, deben verificarse el 4 del corriente.

En Bulgaria.

Berlin 1.º.—Rusia se opone resueltamente á que el príncipe Fernando de Coburgo vaya á Bulgaria. En cambio insiste en que se nombre un regente que dirija imparcialmente unas elecciones generales á fin de que pueda apreciarse la verdadera opinión del país.

Mientras no sucede esto, el gobierno ruso está resuelto á considerar como ilegal cuanto se haga en Bulgaria.

El periodista Kázkoff.

Moscow 1.º.—Esta tarde ha fallecido en Snamensky, cerca de esta ciudad, el célebre escritor panislavista Kázkoff, director de la Gaceta de Moscow.

Esta noticia circulada con prodigiosa rapidez, causa honda pena en toda Rusia.

Se preparan suntuosos funerales al ilustre periodista.

El desafío de Ferry.

París 1.º. (noche).—Se confirma la noticia de que el Sr. Julio Ferry nombró padrinos á los señores Proust y Reynal.

Estos han celebrado á las seis y media de esta tarde en casa del Sr. Proust, la primera conferencia con los padrinos del general Boulangier.

La conversación ha durado una hora, ignorándose su resultado.

A las diez se han vuelto á reunir los cuatro padrinos.

Se supone que en la primera entrevista se acordó que procedía el desafío y que en la segunda se han fijado las condiciones de éste.

El general Boulangier no se había movido esta mañana de Clermont Ferrand, ni el Sr. Julio Ferry de su casa de campo, donde fueron á buscarle los padrinos de aquel.

Cuántas noticias han circulado sobre las condiciones del duelo y sobre el sitio en que debe verificarse, eran meras conjeturas.—Fabra.

Grandes calores.

Argel 1.º.—Grandes calores en la Argelia. Como en los años anteriores, durante esta época ocurren grandes incendios en los bosques.

De Orán telegrafían que se ha declarado uno en tres diferentes puntos de aquel departamento, destruyendo muchas hectáreas de arbolado.

El desafío Ferry.

París 1.º.—Se sabe ya de una manera positiva que los padrinos del Sr. Julio Ferry y del general Boulangier reconocieron anoche la necesidad de llevar la cuestión al terreno de las armas.

Esta mañana han vuelto á reunirse los padrinos para ultimar las condiciones del desafío.

Se guarda mucha reserva sobre el sitio y hora en que debe verificarse.

Los honapartistas en Córcega.

París 1.º.—Un telegrama de Ajaccio da la inesperada noticia de que el Jarado ha absuelto á los hermanos Leandri del delito de provocación á la rebelión.

Los acusados declararon que en efecto fijaron pasquines en las esquinas llamando á las armas al pueblo, pero "no para provocar realmente la guerra civil, sino para llamar la atención del gobierno sobre los abusos de la magistratura de Córcega."

Sabiendo es que los hermanos Leandri son bona partistas, y que este partido cuenta con numerosos proselitistas en aquella isla.

El pueblo hizo una entusiasta ovación á los acusados al publicarse la sentencia, así como á los defensores, algunos de los cuales habían venido de París.

El emperador del Brasil.

París 1.º.—El emperador del Brasil salió ayer para Baden.

Los asuntos de Bulgaria.

París 1.º.—Las noticias relativas al príncipe Fernando de Coburgo, continúan siendo contradictorias.

Mientras un despacho de Viena, que publica el periódico la Justicia, dice que el príncipe salió ayer con dirección á Bulgaria, otros despachos de esta mañana afirman que no ha tomado aún ninguna resolución definitiva á causa de la actitud adoptada por la Sublime Puerta respecto de dicha candidatura.

Alemania muestra el propósito de desinteresarse en este asunto para no indisponerse ni con Rusia ni con Austria.

El embajador de Alemania en Constantinopla, que se encuentra actualmente en Berlín, ha celebrado una conferencia con el príncipe de Bismarck, para darle cuenta de los deseos de Turquía respecto de la cuestión de Bulgaria.

Entre tanto la prensa panislavista rusa incita al gobierno del Czar á obrar con firmeza y á poner término á la anarquía que, según ella, reina en aquel principado por haberse apoderado del poder una minoría turbulenta y facciosa.

La cuestión de los alcoholos.

París 1.º.—El periódico L'Evenement, dice que el gobierno francés, deseoso de evitar toda dificultad con España, ha propuesto un arreglo sobre la cuestión de los alcoholos que, según dicho periódico, pone á cubierto los intereses comerciales de la nación española.

El periodista Katwoff.

San Petersburgo 1.º.—Todos los periódicos de esta capital dedican sentidas frases á la muerte del célebre periodista Katwoff, recordando los servicios que ha prestado á la patria.

La noticia de su fallecimiento ha afectado al Czar, que dispensaba particular aprecio al director de la Gaceta de Moscow.—Fabra.

Noticias de Cuba.

Por la vía de Nueva-York se han recibido las siguientes:

Habana 21 de Julio.—El Círculo de Hacendados ha telegrafado al gobierno de Madrid manifestándole que, á su juicio, trasteria graves perturbaciones la conversión de los billetes de guerra y rogándole que no ponga en planta este proyecto hasta haber oído el parecer de las corporaciones de la isla.

—La epidemia variolosa causa grandes estragos, especialmente en Santiago de Cuba, habiendo concedido el ministerio de Ultramar un crédito de 3.000 pesos para las atenciones que origina.

—Oro español, del 233 1/2 al 233 1/4. Cambios y azúcares sin movimiento.

Lo único que respecto á viajes del Sr. Moret puede considerarse casi seguro, es que asistirá en representación del gobierno al acto inaugural de la Exposición marítima de Cádiz, señalada para el día 15 de este mes.

Dice El Imparcial:

"No es seguro, pero es muy probable, que el señor Leon y Castillo no salga de Biarritz de regreso para Madrid hasta el día 9 ó 10, en cuyo caso tal vez combinará el viaje para reunirse con sus compañeros en la Granja cuando éstos vayan á celebrar Consejo bajo la presidencia de S. M. la Reina, antes de su salida para San Sebastian."

Porque ha llegado el general Cassola, y no ha ocurrido nada extraordinario, se incomodan los periódicos de oposición unos con otros—lo cual es graciosísimo—diciendo La República á los reformistas:

"Lo cierto es que su regreso ha defraudado las esperanzas de los que creían que éste iba á coincidir con una gran animación política.

No ha ocurrido nada. Todo el mundo está tranquilo, y por no haber, los reformistas no crean en la crisis próxima, con lo cual han desaparecido las especies que ellos propalaban sobre ese tema, etc., etc."

Sucesos en provincias.

Pamplona 2.—En la casa llamada del Serrador, en el pueblo de Caparros se presentaron tres hombres enmascarados á las doce del día y extrangularon al dueño de ella Ramon Vinjoy. En el cajón de una mesa se encontraron las autoridades 5 516 pesetas.

Ha sido detenida la sirvienta.

Cáceres.—Ayer se incendió una dehesa boyal de Plasencia. La Guardia civil y el vecindario se dedicaron á extinguir el fuego, no pudiendo evitar que se quemaran 450 fanegas de pasto.

La Guardia civil recibe diariamente excitaciones para que vigile, con objeto de evitar los incendios, que se van haciendo frecuentes en dicha provincia.

Orense 2.—Anteaayer penetraron varios hombres en el convento de San Estéban, término de Nogueira, y después de robar al sacristán, trataron de sorprender al abad, pero á las voces de éste acudió gente y los criminales huyeron. La Guardia civil los persigue.

Ha muerto el teniente visitador de policía urbana, Sr. Oliva, por cuyo motivo habrá los correspondientes ascensos.

Ha llegado al puerto de Barcelona el laud español Sebastopol, que en la travesía de Gollouana, recogió á la tripulación del bergatín italiano Saulle di Cosh Llamane que se incendió el 29 del pasado cerca del cabo Tormento.

Hoy ha zarpado del puerto de Cádiz con rumbo á los de Tenerife y Las Palmas el vapor-correo español América.

Ayer salió para Tortosa el distinguido escultor Sr. Querol, á quien sus paisanos preparan un lucido recibimiento con motivo del triunfo alcanzado con su magnífico grupo La tradición.

Telegramas que hoy se han recibido de la isla de Cuba, dicen que en la elección parcial de diputados que el domingo se verificó en la Habana, han resultado electos: el Sr. Goicoechea, por 2 093 votos, y el Sr. Zambrana, por 2 096. El primero es liberal y el segundo autonomista.

También en Matanzas se verificó el domingo la elección de un diputado, resultando electo

por 604 votos el liberal Sr. Diaz del Villar, contra el autonomista Sr. Giborga, que obtuvo 573.

Funerales.

El cadáver de la señora condesa de Almaráz ha llegado hoy á Madrid á las siete de la mañana, y á las diez ha sido trasladado á la Sacramental de San Isidro, donde ha recibido cristiana sepultura.

Presidían el duelo los Sres. Sagasta, Retortillo (D. José) y el capellán de la casa, y entre los concurrentes hemos visto á los Sres. Moret, Ferns, Castillo, Angiolotti, Merelles, Burell, Taleiro, Ron, Alexandre, conde de Montarco, Casa-Jimenez, el jefe de Vigilancia Sr. Aldecoa, el brigadier Valencia, varios jefes y oficiales de Seguridad y otros muchos que no recordamos.

También venia acompañando al cadáver de la condesa de Almaráz, desde Cestona, su hijo menor y D. Pedro Pastor y Landero.

En la capilla de San Isidro, se dijo una misa, y luego el cadáver se trasladó al panteón de familia de la Sacramental del mismo nombre.

Descanse en paz, la virtuosa señora.

La comisión ejecutiva de la exposición provincial de Madrid, en su reunion de hoy, ha aprobado el reglamento para los expositores, y ha designado al Sr. Calleja para que proponga las bases de una nueva circular que se dirigirá á los mismos.

Segun hemos oido en los centros oficiales, el triunfo del Sr. Romero Paz, en Dénia, sobre el Sr. Delgado (D. Justo Tomás) ha sido por unos 200 votos próximamente.

El Círculo Artístico Literario ha preparado un concierto baile en los Jardines del Buen Retiro, que tendrá lugar de doce de la noche en adelante.

Con motivo de haber el alcalde de Santander destituido á un arquitecto y repuesto á otro, algunos individuos del ayuntamiento, en su mayoría republicanos, reunido esta en sesion extraordinaria, armaron un fuerte escándalo que terminó sin ulteriores consecuencias, gracias á la energía del presidente.

Todos los periódicos de Valladolid dan la noticia de que el director de El Eco de Castilla se encuentra gravemente enfermo á causa de habersele disparado á un hijo suyo, niño de pocos años, un arma de fuego, cuyo proyectil le penetró en la cabeza.

Se han dado órdenes á San Sebastian, para que se establezcan hilos telefónicos que unan el pascico que habitará S. M., con la casa del señor Alonso Martinez, con la que va á habitar el duque de Medina Sidonia y con el gobierno civil.

BALANCE DEL DIA.

Mucho calor, y de esto principalmente se habla en todos los círculos.... sociales, porque los políticos no existen hace días por falta de asuntos y de devotos.

La gente en Madrid de lo que se preocupa ahora en primer término, es de buscar los sitios donde respirar con alguna holgura, viéndose por las noches tan atestados los tranvías en los viajes de redreo que emprenden muchos turistas, desde la Puerta del Sol al término de las estaciones respectivas, que en la línea del barrio de Salamanca especialmente, ya la diversion ha concluido por ser antipática, porque incluso á la una y á la una y media de la noche, no hay medio de encontrar un asiento vacío; dándose el caso, de que en vez de aire y de solaz, el infeliz que se resuelve á viajar con esta esperanza, después de costarle mucho trabajo obtener un asiento, una vez obtenido, suda la gota gorda, y hace el viaje en medio de los apretones y de los olores más desagradables.

Madrid es insuportable, además, en este tiempo, para los que no tienen una gran casa ó no disponen de carruaje particular—que somos la inmensa mayoría,—porque á quien se queda en casa, de día el calor no lo deja vivir; si se lanza á la calle desesperado, las mangas de riego y los rayos del sol no lo dejan parar, y de noche.... de noche la desesperacion es mayor, porque el agua de los aguaduchos está caliente, los mendigos siguen á la gente con verdadera furia, los miles de vendedores de periódicos y otros productos atruenan los oidos, y cuando ya cesan estos ruidos y más tarde regresa cada cual á su olivo, principian á sentirse los perros, las cañamonerías y las codornices, y no sabe uno á qué santo encomendarse.

Si hubiese siquiera algun suceso nuevo—dicen los periodistas que por Madrid andan todavía—el fastidio sería menor; pero nosotros desde nuestro punto de vista estamos resignados, porque los sucesos nuevos casi todos son desagradables, y ante este temor, preferimos todo cuanto pasa y cuanto no pasa, á narrar emociones de cierto género.

Siga, pues, el verano como vá, y del mal el menos si llega el mes de Octubre y todo se reduce á cuanto está pasando.

No se sabe aún qué día se celebrará Consejo, antes que los ministros salgan para la Granja, que será dos días antes de que la familia real emprenda su viaje á San Sebastian.

El Sr. Sagasta, sin embargo, es posible salga para la Granja el día 8 ó 9, esperando allí á sus compañeros.

También se sabe hoy que el Sr. Leon y Castillo, á causa de la reciente desgracia padecida, no estará de regreso de su expedición á Biarritz hasta el día 10 ú 11.

Las medallas enviadas por Su Santidad con motivo del asunto de las Carolinas á S. M. la Reina y á los Sres. Cánovas, Sagasta y Moret, son de oro, teniendo en el anverso el busto en relieve de Leon XIII, y en el reverso alegorías que representan en el centro la Iglesia, y á derecha é izquierda á España y Alemania, con una inscripción latina alusiva al fallo de Su Santidad.

A las medallas acompaña un cariñoso autógrafa del Nuncio en esta corte; distinguiéndose el estuche enviado á la Reina por su riqueza y por su gusto, y porque en vez de una medalla son dos las que contiene, colocada una por el anverso y otra por el reverso.

En las cartas de Segovia que hoy tenemos, sobre la visita de la Reina á esta ciudad el sábado último, se nos dice que los concejales republicanos de aquel ayuntamiento, se han conducido con una exquisita galantería y urbanidad en la recepción tributada á S. M. la Reina.

Confusas las noticias del extranjero sobre los asuntos de Bulgaria y supuesta decision en el príncipe Fernando de trasladarse á Sofia.

Un periódico de París dice que la cuestion pendiente con Francia sobre el encabezado de los vinos, se arreglará conciliadoramente.

Nada más de particular.

Los fondos, en alza.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DE HOY 2 DE AGOSTO

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Includes entries for 4 p. 100 int. c., Id. tit. pequeños, Id. fin de mes, etc.

Londres, á 8 div., 47'25.

Londres, á 60 div., 47'85.

Londres, á 90 div., 47'40.

París, á 8 div., 4'965.

Resumen.

Los cambios en alza.

La demanda ha tenido hoy más importancia, aceptándose mejores cambios.

El 4 por 100 interior al contado que ayer solo alcanzaba el cambio de 65'55, hoy ha llegado á 65'55, y termina á 65'50.

A fin de mes en voluntad, de 65'25 ha subido á 65'40, habiéndose tambien cotizado á 65'75 con prima de 50 céntimos.

El 4 por 100 exterior, á 66'70, 50 y 60, en este orden:

La Deuda amortizable al 4 por 100, entre 88 por 100 y 88 10 en partidas, y cierra á este último cambio.

Los billetes de Cuba de 1886, á 95'55 y 60. Las cédulas al 5 por 100 del Banco Hipotecario, á 102'80, pero queda, despues papel á 102'60.

Las acciones del Banco de España tambien con alza de dos enteros, pues se han cotizado á 401 y 402 por 100 en este orden.

Las acciones de la Compañía de Tabacos, á 118'50 por 100.

Bolsin.

A las cinco.—4 por 100 interior contado, 65'50; fin de mes, 65'40.

Continúa la demanda de papel.

Bolsa de Viena.

Un agente en la Bolsa de Viena desea hallar persona privada, agente de cambios ó banquero en Madrid, que quiera operar en la Bolsa Matritense á nombre y á cuenta y riesgo del agente vienés. El de Madrid podrá operar tambien por su conducto en la Bolsa de Viena.

Dirijanse las proposiciones en castellano al «Bolsista núm. 1.382, en la Bolsa (Beerse).—Viena.—(Austria).»

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, según sus observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Príncipe, 12), ha sido la siguiente:

A las ocho de la mañana, 25º centígrados sobre 0º

A las doce de la misma, 37º sobre 0.

A las cuatro de la tarde, 34º sobre 0.

La máxima fué 39º sobre 0.

La mínima, 19º sobre 0.

El barómetro marca 709 milímetros. Tiempo variable.

Cultos.

Santo de mañana.—La Invenccion de San Estéban proto-martir.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santo Domingo, donde sigue la novena á su titular. Por la mañana habrá misa mayor y por la tarde predicará el P. Alcalde.

En Monserrat sigue celebrándose la novena de Nuestra Señora de las Nieves; por la mañana habrá misa mayor con sermon que predicará el Sr. Montalban, y por la tarde, á las seis y media, será orador el Sr. Meneses.

En San Millán continúa la novena de San Cayetano, y será orador por mañana y tarde el señor Mellado.

En la capilla del Cristo de San Ginés habrá ejercicios piadosos con sermon al anochecer, predicando el Sr. Ballesteros.

La Santa Escuela de María, establecida en la iglesia del Caballero de Gracia, celebra su ejercicio á las cinco de la tarde, siendo orador el señor Rivera.

En San Plácido se celebrará á las diez misa mayor con Su Divina Majestad manifiesta, y por la tarde, á las cuatro, ejercicios y reserva.

En Jesús, San Ignacio, Olivar, Caballero de Gracia, Servitas y San Antonio del Prado, habrá ejercicios piadosos al anochecer.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora del Buen Consejo en San Isidro.

Espectáculos para mañana.

Jardin del Buen Retiro.—A las 9.—El barbiere di Siviglia.

Felipe.—A las 9.—Los lobos marinos.—A las 10.—Segundo acto.—A las 10 3/4.—La revolucion.—A las 11 1/2.—La gran via.

Recoletoles.—T. impar.—A las 9.—La Pasion de Jesús.—A las 10.—La villa de Madrid.—A las 10 1/2.—¡Vamos á ver eso! (estreno).—A las 11 3/4.—Pintar como queran.

Maravillas.—A las 9.—Música y juez.—A las 10.—El mejor ardid.—A las 10 1/2.—El talisman de mi suerte.—A las 11 1/2.—El Sr. Castaño.

Circo de Price.—A las 9.—Gran espectáculo compuesto de ejercicios equestres, gimnásticos, cómicos y acrobáticos. Repeticion por la troupe Boisot de la pantomima artistica «Melomani», y el intrépido domador M. Seeth presentará su jaula con ocho leones amestrados.

Circo Hipódromo de Verano.—A las 9.—Tercera presentacion de la familia Manzocetti.—La troupe sevillana de canto y baile, los notables Cuatro Bemoles y despedida de algunos artistas.

Matadero de Madrid.

Reses degolladas ayer: Vacas, 190.—Ovarcos, 862.—Corderos, 161.—Lechales, 0.—Cabriles, 6.—Terzetas, 70.—Cerdos, 000.—Ovejas, 20.—Total, 808.—Su peso en kilogramos, 39.553.

Imprenta de EL CORREO, á cargo de F. Fernandez de San Gregorio, S.

**CHOCOLATES, TES, CAFÉS Y TAPIOCA**  
DE  
**MATIAS LOPEZ Y LOPEZ**  
MADRID—ESCORIAL  
26 MEDALLAS DE PREMIO  
Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.  
Venta en el año 1885, 4.000.000 de paquetes de Chocolate.  
Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.  
Exigir la verdadera marca  
Oficinas: Palma Alta, número 8

**RABANO IODADO**  
DE  
**GRIMAULT y C<sup>a</sup>**  
Farmacéuticos en París

El Jarabe de Rabano Iodado de Grimault y C<sup>a</sup>, es una combinación del Iodo con el Berro, el Rabano, y la Cocllearia, plantas antiescorbúticas cuya eficacia es popular desde los tiempos más remotos.

Todas las afecciones en las cuales el uso del aceite de hígado de bacalao y de los medicamentos iodados es de necesidad, son combatidas victoriosamente por medio del Jarabe de Rabano Iodado de GRIMAULT y C<sup>a</sup>, con la ventajosa circunstancia que es recibido y tolerado fácilmente por los estómagos más delicados, mientras que el aceite de hígado de bacalao, las píldoras y el jarabe de iodo de hierro á menudo ocasionan asco, peso ó accidentes de intolerancia.

Desde hace veinte años, este medicamento dá los mas notables resultados en el tratamiento de la Tisis y de las Enfermedades de los niños, es poderoso contra las Escrófulas, el Linfatisimo, la Raquitis, la Infartacion y la Inflamacion de las glándulas del cuello, los Tumores, las Costras y las diversas Erupciones de la piel, de la Cabeza y de la Cara. Excita el Apetito, dá tono á los tejidos, combate la Palidez y la Blandura de las carnes, devuelve á los niños el vigor y la alegría que les son naturales. Es tambien un admirable medicamento contra las Costras de la leche.

Cada frasco lleva el sello del gobierno francés, la marca de fábrica y la firma GRIMAULT y C<sup>a</sup>.

Paris. — Casa GRIMAULT y C<sup>a</sup>  
8, Rue Vivienne, 8

DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES BOTICAS Y DROGUERIAS.

**EL ENEMIGO**

FOR  
**JACINTO OCTAVIO PICÓN**  
CUATRO PESETAS

- La Caricatura..... 2 pesetas.
- El Zazaro..... 3 pesetas.
- Lo que debe ser el drama... 1 pesetas.
- La hijastra del amor..... 4 pesetas.
- Juan Vulgar..... 3 pesetas.

EN LAS PRINCIPALES LIBRERIAS

Agosto 2) FOLLETIN DE «EL CORREO.» (f. 81)

**EL MOLINO DEL FLOSS**

ciones, de las cuales estos tristes vestigios nos traen á la memoria el recuerdo de dejar la desolacion sobre sus trazas. ¡Qué extraño contraste entre el efecto producido por estos restos informes de mezquinas casas que, en sus días más felices, no abrigaron otra cosa que vidas modestas pertenecientes por todos sus detalles á nuestra época vulgar, y el que nos ofrecen las ruinas de esos viejos castillos de las orillas del Rhin! Estas se han desmenuzado y se han armonizado tan agradablemente con el verdor y las rocas escarpadas, que parecen formar parte de ello, como el pino de las montañas; aun en tiempo de su esplendor, estos edificios han debido adaptarse á esta naturaleza, como si hubieran sido elevados por algunos gigantes, hijos de la tierra, que heredaron de su poderosa madre el genio de la forma.

En esos tiempos románticos, si estos varones, algun tanto salteadores, bebían como ogros, habia al menos en ellos cierta nobleza salvaje; eran jaulas de selva cuyos colmillos desgarran y despedazan y no de los animales innobles que gruñen en nuestros cortijos. Representaban la fuerza del demonio continuamente en lucha con la hermosura, la virtud y las costumbres amables de la vida; contrastaban poderosamente con el menestral orrante, la princesa de finisimos labios, la piedad del claustro y el tímido israelita. Entonces las armaduras brillaban al sol y las banderas flotaban al viento; era el tiempo de las aventuras y de los fieros combates. En esta época del arte y del entusiasmo religioso se hicieron las catedrales, y emperadores poderosos abandonaron sus palacios del Occidente para ir á sucumbir bajo los golpes del infiel, poseedor del sagrado Oriente.

Hé aquí por qué estos castillos del Rhin me penetran de un sentimiento de poesía; pertenecen á la gran vida histórica de la humanidad y evocan para mí las visiones del pasado. Pero

**NUEVO Y SEGURO ANTI-ASMÁTICO**  
Recetado por distinguidos médicos y recomendado por la prensa profesional  
**JARABE-ROMEO DE EUFORBIA PILULIFERA**

perfectamente dosificado é inalterable  
El Dr. Matherson de Australia, ha descubierto que la Euforbia Pilulifera es el gran remedio para el asma y las afecciones bronquiales (bronquitis, catarras).  
De los experimentos hechos en España, Inglaterra y otros países de Europa, resulta que la Euforbia Pilulifera tiene una acción marcadísima para disminuir y hasta suspender los abscesos asmáticos cualquiera que sea la causa que los produzca. En bronquitis, toses, catarras y tos ferina, los resultados obtenidos no han podido ser más satisfactorios.  
Toda la prensa médica aconseja á sus colegas ensayen esta nueva medicacion que está llamada generalizarse.

**JARABE DE DIGITAL DE LABÉLONYE**

Empleado con gran éxito desde hace ya mas de treinta años por los Facultativos de todas las Naciones contra las diversas afecciones del corazón, contra la Hidropesia, las Bronquitis nerviosas, el Garrotillo, el Asma y contra todos los desórdenes de la circulación.

**GRAGEAS DE GÉLIS Y CONTÉ**  
DE LACTATO DE HIERRO

Aprobadas por la Academia de Medicina de París, que en dos ocasiones diferentes, á veinte años de intervalo la una de la otra, ha hecho constar su superioridad decidida sobre todos los demás ferruginosos conocidos, así como su eficacia probada contra las enfermedades que reconocen por causa el empobrecimiento de la sangre.

**ERGOTINA Y GRAGEAS DE ERGOTINA**  
de BONJEAN

(Premiadas con una Medalla de Oro por la Sociedad Farmacéutica de París)  
La solución de Ergotina de Bonjean constituye uno de los mejores hemostáticos que se conocen. Las Grageas de Ergotina de Bonjean se emplean para facilitar las alumbramientos y cortar las hemorragias de todo género.

Depósito general: Farmacia de LABÉLONYE, calle de Aboukir, n.º 99, en París  
Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS DE TODAS CIUDADES

**ESPAÑA**

**SUS MONUMENTOS Y ARTES.—SU NATURALEZA É HISTORIA**

Obra escrita por los señores D. Emilio Castelar, D. Pedro de Madrazo, D. Manuel Murguía, D. Francisco Pi y Margall, D. Pablo Piferrer, D. José María Cuadrado, etc., con un grabado de Antonio Cánovas del Castillo.

EDICION DE GRAN LUJO.

Profusamente ilustrada con ricos grabados, grabados al boj, dibujos á pluma, holiografías y cromolitografías, reproducción del natural de los tipos característicos de España, sus principales monumentos, paisajes, cuadros, joyas, mobiliario, armas, trajes y demás objetos suntuarios y artísticos.

Esta obra consta de 17 á 20 tomos, repartidos por cuadernos semanales de 100 páginas 4 reales

Puntos de suscripciones.—Barcelona: En casa de los editores DANIEL CORTEZOY compañía, Ausias March, 95, y principales librerías.—Madrid: En las principales librerías, centro de suscripciones y en la «Gaceta de los Caminos de hierro,» Magdalens, 6, principal.

**HIERRO BRAVAIS**  
Adoptado en los Hospitales (HIERRO DIALISADO BRAVAIS) Recomendado por los Médicos  
Contra ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD, AGOTAMIENTO, FLUJO BLANCO, etc.  
El Hierro Bravais (Hierro líquido en gotas concentradas), es el mejor de todos los lónicos y el reconstituyente por excelencia; se distingue por la superioridad de su preparación debida á aparatos del todo perfeccionados; no tiene olor ni sabor y no produce ni estreñimiento, ni diarrea, ni enardecimiento, ni fatiga del estómago; además, no empuja nunca la dentadura.  
Es el más económico de los ferruginosos puesto que un frasco dura un mes  
Depósitos principales en París, 13, RUE LAFAYETTE, y AVENIDA DE LA OPERA, 30  
Donde se hallan tambien la Quina Bravais y las Aguas Minerales Naturales del Ardeche Nautantiales del Vernet, etc.  
DESCONFIAR DE LAS IMITACIONES PELIGROSAS Y EXIGIR LA MARCA DE FÁBRICA AL MÁRGEN.  
Se envía gratis, mediante pedido franqueado, un interesante folleto sobre la Anemia y su tratamiento.

**COLEGIO DE SEÑORITAS**  
DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

Educacion completa de señoritas.—Clases de adorno.—Clases de solfeo, piano y dibujo.—Honorarios módicos.  
**VALVERDE 16.**

esos esqueletos fríos y angulosos de los pueblos del Ródano me oprimen por el sentimiento que allí habla de la vida humana, para la mayor parte al menos, ese carácter de existencia estrecho, mezquino, tierra á tierra, que el mismo dolor no puede ennoblecér; y tengo la cruel convicción de que los seres de los cuales nos hablan estas ruinas, formaban parte de esta masa inmensa de vidas oscuras, que serán entregadas al mismo olvido que las generaciones de hormigas y de castaños.

Algo análogo á este penoso sentimiento pesará quizá sobre ustedes á la vista de esa familia de costumbres antiguas que vive sobre las orillas del Floss, y que el dolor puede apenas elevar encima de lo tragi-cómico. No hay existencia más vulgar que la de los Tulliver y la de los Dodson. No se ve brillar en ella ninguna aspiracion elevada, ninguna vista romántica, ningún principio de fe activo ó de renunciacion; no está agitada por ninguna de esas pasiones salvajes, indomables, que crean fuertes sombras de miseria y de crimen; le falta aquella ruda y primitiva simplicidad de necesidades, aquel rudo trabajo aceptado y mal remunerado, aquella comprensión sencilla de las lecciones de la naturaleza, que da poesía á la vida del aldeano. Aquí se encuentran las ideas y las costumbres de un mundo de convencion sin instruccion y sin barniz, lo cual es ciertamente la forma más prosaica de la vida humana; una orgullosa posición de fortuna pavoneándose en un coche pasado de moda; la vanidad mundana sin sus brillantes accesorios.

Observando con atencion todos estos sôres, aun cuando la mano de hierro de la desgracia ha roto lo que los unia positivamente en el mundo, se encuentran pocos rasgos de religion, y menos todavía de una fe cristiana distinta. Su creencia en el invisible, si se manifiesta en algo, parece tener así como un carácter pagano: sus ideas de moralidad, á despecho de una tenacidad poderosa, parecen no tener otro principio que la costumbre hereditaria. Usualmente podrian subsistir en medio de esas gentes; estais sofocado por la imposibilidad de poder pagar de

este cerco á algo hermoso, grande ó noble; estais irritado contra estos personajes fastidiosos, como si formarán una poblacion en desacorde con la tierra que habitan, con esa impotente llanura en que las aguas del gran rio corren majestuosamente y enlazan la existencia del viejo pueblo inglés al movimiento general del mundo. La grossera supersticion que nos lleva á hacer de nosotros victimas, parece más de acuerdo con el misterio de la humanidad que la condicion intelectual de los Dodson y los Tulliver, semejantes á hormigas laboriosas.

Parto con ustedes este sentimiento de mezquindad; pero es necesario que lo experimentáramos si queremos comprender su accion sobre las vidas de Tom y de Maggie, como las de muchas otras existencias jóvenes que, á consecuencia de la tendencia natural al progreso, han pasado en inteligencia á la generacion que los precedia y en que se encontraban los objetos de sus primeras afecciones. El sufrimiento, como mártir ó como victima, que pertenece á todo progreso histórico de la humanidad, se encuentra reproducido en una multitud de oscuros corazones. No debemos temer esta comparacion del pequeño con el grande; porque no nos dice la ciencia que el más alto de sus fines es buscar una unidad que una las cosas más pequeñas á las más grandes? En las ciencias naturales, por lo que yo he comprendido, no hay nada de mezquino para el espíritu que abraza ampliamente las relaciones; cada objeto aislado le sugiere una multitud de condiciones relativas á ellas. De la misma manera pasa en la observacion de la vida humana.

Las ideas religiosas y morales de los Dodson y de los Tulliver eran seguramente de una especie demasiado particular para ser resultado del protestantismo de la Gran Bretaña. Su teoría de la vida tenia un fondo de honradez tal como deben tenerlo todas las teorías por las cuales familias hechas prósperas se han elevado y han florecido; pero tenia muy poco tinte teológico. Si, antes de que se casaran las hermanas Dodson, sus Biblias se abrian más fácilmente por unos sitios que por otros; era á causa de

**DENTICINA INFALIBLE.**  
Lo saben las madres.  
Ni un niño se muere de la denticion, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanja. Una caja, 12 rs., que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor y en todas las boticas, y droguerías de España.

**El mejor dentífico... agradable... sobre todo... Higiénico:**  
**Agua. Philippe**  
compuesta con la  
**Odontalina**  
PASTA DENTARIA, VENDADERO GARBIN DE LA BOCA  
PARIS  
HENRIER, 24, r. d'Angoulême

**TONICO-GENITAL**  
IMPOTENCIA, ESTERILIDAD, ESPERMATORREA, DEBILIDAD, etc.  
Aconsejamos á todos los pacientes antes de someterse á ninguna medicacion pidan personalmente ó por correo un curioso folleto que sobre estas enfermedades y su curacion se regala en el Gabinete Médico, MONTEBELL, 33, r. d'Angoulême.  
Se hace toda clase de trabajos tipográficos.

**BRONQUITIS, TOS, Catarros pulmonares, RESFRÍADOS, del PECHO, TISIS, Asma**  
CURACION RAPIDA Y CIERTA POR LAS  
**GOTAS LIVONIENNES**  
(Gouttes Livoniennes)  
de TROUETTE-PERRET  
Con CREOSOTA de HAYA, ALQUITRAN de NORUEGA y BALSAMO de TOLU.  
Este producto infalible para curar radicalmente todas las Enfermedades de las Vías respiratorias, está recomendado por las Celebridades medicas como el unico eficaz. Es el unico, que ademas de no fatigar el estómago, le fortifica, le reconstituye, y despierta el apetito; dos gotas por la mañana y por la noche triunfan de los casos mas rebeldes.  
Deposito principal: TROUETTE-PERRET, 165, r. St-Antoine, Paris  
Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS.  
Exigir el Sello del GOBIERNO FRANCÉS sobre el frasco para evitar las Falsificaciones.

**DICCIONARIO BIOGRÁFICO, GEOGRÁFICO ESTADÍSTICO Y DE LA LENGUA ESPAÑOLA**  
POR  
**ENRIQUE JARAMILLO Y REQUENA**  
en colaboracion de reputados y distinguidos escritores.  
Esta notable obra, en la cual se comprenden las biografías de hombres que se distinguen ó se han distinguido en cualquiera de los ramos del humano saber, la geografía universal, la estadística, la mayor parte del mundo y el Diccionario de la lengua española, es á la última innovacion hecha por la Academia, está publicada en cuadernos de ocho grandes páginas, en folio, que contiene abundantísima lectura.  
El precio de cada uno es el de VEINTICINCO CENTIMOS en PESETA en Madrid, TREINTA en provincias y TREINTA CINCO en Ultramar y el extranjero.  
Se reparten de tres á cuatro cuadernos al mes.  
ADMINISTRACION: LOPE DE VEGA, 46 Y 48, BU DERECHA.

**AGUA CIRCASIANA**  
DE  
**HERRINGS & C<sup>o</sup>**  
La unica usada por todas las familias reales y la nobleza de Europa. Devuelve á los cabellos blancos su color natural rubio castaño ó negro. Hace nacer y crecer el Cabello. Destruye rapidamente la caspa. Es infalible para dar hermosura y vigor al cabello debil y enfermizo. 48 años de constante éxito y mas de 38.000 certificados prueban su eficacia.  
!!! Cuidado con las falsificaciones ó imitaciones nocivas y peligrosas á la salud !!!  
Todos los pedidos deben hacerse directamente á los inventores S<sup>rs</sup> HERRINGS & C<sup>o</sup>, 84, Avenue de Neuilly, Paris (Francia)

**BIBLIOTECA PARLAMENTARIA**  
Se ha publicado el I tomo, que comprende la discusion íntegra del proyecto de derechos pativos á los maestros.  
Véndese á peseta en la Administracion de la Biblioteca San Bartolomé, 6, pral., y en la de este periódico.